
■問合せ…地域政策課（☎025-520-5672）

地域協議会の活動報告会を行います
参加してみませんか？

高　田 ２月19日㊊18：30〜 福祉交流プラザ
新　道 ２月27日㊋18：30〜 新道地区公民館
金　谷 ２月28日㊌18：30〜 福祉交流プラザ
春　日 ２月18日㊐14：00〜 市民プラザ
諏　訪 ２月22日㊍19：00〜 諏訪地区公民館
津　有 ３月６日㊌18：30〜 津有地区公民館
三　郷 ２月20日㊋18：30〜 三郷地区公民館
和　田 ２月21日㊌18：30〜 ラーバンセンター
高　士 ２月29日㊍18：30〜 高士地区公民館
直江津 ３月３日㊐13：30〜 レインボーセンター
有　田 ２月26日㊊18：30〜 カルチャーセンター
八千浦 ２月21日㊌18：30〜 八千浦交流館はまぐみ
保　倉 ２月22日㊍18：00〜 保倉地区公民館

谷浜・桑取 ３月２日㊏13：30〜 谷浜・桑取地区公民館
安　塚 ２月14日㊌18：00〜 安塚コミュニティプラザ
浦川原 ２月23日㊎・㊗10：00〜 浦川原コミュニティプラザ
大　島 ２月18日㊐16：00〜 大島就業改善センター

牧 ３月２日㊏13：00〜 牧コミュニティプラザ
柿　崎 ２月25日㊐10：00〜 柿崎コミュニティプラザ
大　潟 ２月29日㊍18：30〜 大潟コミュニティプラザ
頸　城 ３月２日㊏14：00〜 ユートピアくびき希望館
吉　川 ３月２日㊏９：30〜 吉川コミュニティプラザ
中　郷 ３月２日㊏13：30〜 はーとぴあ中郷
板　倉 ３月７日㊍18：00〜 板倉コミュニティプラザ
清　里 ２月29日㊍18：30〜 清里コミュニティプラザ
三　和 ２月29日㊍18：00〜 三和コミュニティプラザ

北諏訪 ２月29日㊍18：30〜 北諏訪地区公民館 名　立 ３月２日㊏10：00〜 名立地区公民館

区　名 と　き ところ 区　名 と　き ところ

　地域協議会の取り組みのほか、地域協議会委員の応募方法などを
説明します。お住まいの地域の課題解決や活性化について、一緒に
考えてみませんか。　※申し込みは不要です。
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地域協議会の活動事例

意見交換から
課題を見いだし、
まちづくりに貢献

子どものより良い
保育環境確保のため、
市へ意見書を提出

地域協議会でどんなことができる？

柿崎区 頸城区

　柿崎区では、区内４つの保育園で保育サー
ビスに差が生じていることや、施設の老朽化
の進行が課題となっていました。協議会では、
各園の視察や保護者会役員との意見交換など
を行いながら、４園の将来的なあり方につい
て８年間にわたり審議し、４園統合の必要性
を見いだしました。そして、昨年３月に市へ
４園の統合を求める意見書を提出し、市から
は統合に向けた検討を行うとの回答を得ました。

くびきまちづくり隊が実施した
瀧本邸の一般公開に向けた清掃活動

　区内のさまざまな団体との意見交換から、
各団体とも会員の減少・高齢化という課題を
抱え、活動の継続に不安を感じていることが
分かりました。地域協議会の議論の中で出さ
れたアイデアを基に、昨年４月にくびき振興
会が事務局となって、人手が必要な団体と協
力したいと思っている人とをマッチングし、
ボランティア活動をする「くびきまちづくり
隊」の取り組みがスタートしました。

各保育園の保護者会役員と
地域協議会委員とで意見交換を実施

地域協議会の仕組み
地域協議会って何をするところ？

地
域
住
民
・
団
体

委員として
参加

相談・
意見交換

連携

事務局として活動をサポート

答　申

諮　問

意見書の提出

市
　
　
長

地域協議会

区内の公の施設の設置や廃止、管理のあり方など、
市長から意見を聞かれた案件（諮問）について話
し合い、その結果を市長に返します（答申）。

●諮問に対する答申

地域の課題解決・活性化について話し合い、話
し合って出てきた解決策や活性化策の実現に向
けて、必要に応じて地域の団体などと連携し、
また、市長に意見として伝えます。

●自主的な審議

地域住民から選ばれた委員で構成され、
次の活動を行います。

地域自治区

地域自治区の事務所
（総合事務所、まちづくりセンター）

　皆さんは「地域協議会」を知っていますか。市では市内全28の地域自治区ごとに地域協
議会を設置し、地域に暮らす住民の皆さんが委員となって、地域の課題解決や活性化に向け
た議論・検討を行っています。令和６年４月28日をもって現委員の任期が満了となるため、
委員の改選を行う予定です。今号では、自主自立のまちづくりを進める上で重要な役割を担っ
ている地域協議会の仕組みや活動内容などについて紹介します。

地域協議会
地域の声をつなぐ場として特

集
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山
岸
さ
ん　
諏
訪
区
で
は
、
主
に

区
内
の
「
二
貫
寺
の
森
」
を
生
か

し
た
地
域
活
性
化
に
つ
い
て
協
議

し
て
い
ま
す
が
、「
ど
ん
な
意
見

も
否
定
す
る
こ
と
な
く
、
一
人
の

委
員
の
意
見
と
し
て
尊
重
し
よ
う
」

と
い
う
意
識
が
共
有
さ
れ
て
い
て
、

と
て
も
発
言
し
や
す
い
と
感
じ
て

い
ま
す
。
私
も
、
思
っ
た
こ
と
は

な
る
べ
く
発
言
す
る
よ
う
に
し
て

い
ま
す
。

竹
内
さ
ん　
中
郷
区
で
は
、
子
ど

も
の
居
場
所
づ
く
り
や
、
高
齢
者
な

ど
移
動
に
制
約
が
あ
る
人
の
支
援
な

ど
に
つ
い
て
協
議
し
て
い
ま
す
。
私

は
会
長
と
し
て
議
事
進
行
す
る
上

で
、
発
言
し
て
い
な
い
人
に
は
声

―
―
皆
さ
ん
の
地
域
協
議
会
は
、

ど
ん
な
雰
囲
気
で
し
ょ
う
か

地域への思いを熱く語る３人

を
か
け
、
な
る
べ
く
全
委
員
か
ら

意
見
を
述
べ
て
も
ら
え
る
よ
う
に

し
て
い
る
ほ
か
、
時
に
は
冗
談
を

言
う
な
ど
し
て
発
言
し
や
す
い
雰

囲
気
づ
く
り
に
も
心
が
け
て
い
ま
す
。

―
―
委
員
と
し
て「
や
り
が
い
」を

感
じ
る
の
は
ど
ん
な
と
き
で
す
か

竹
内
さ
ん　
協
議
会
は
「
議
論
の

場
」
で
あ
り
「
実
行
組
織
」
で
は

あ
り
ま
せ
ん
の
で
、
議
論
で
ま
と

ま
っ
た
地
域
課
題
の
解
決
案
や
活

性
化
の
ア
イ
デ
ア
は
、
実
行
す
る

力
の
あ
る
地
域
の
団
体
と
の
意
見

交
換
な
ど
を
通
じ
て
実
現
に
つ
な

げ
ま
す
。
実
際
に
そ
れ
が
具
現
化

し
た
と
き
は「
取
り
組
ん
で
よ
か
っ

た
」
と
感
じ
ま
す
ね
。
イ
ベ
ン
ト

な
ど
で
は
、
参
加
者
の
皆
さ
ん
と

喜
び
を
共
有
で
き
る
の
も
委
員
な

ら
で
は
で
す
。

山
岸
さ
ん　
議
論
を
進
め
る
中
で
、

地
域
の
団
体
や
住
民
の
皆
さ
ん
と

意
見
交
換
を
す
る
機
会
が
あ
り
、

子
ど
も
か
ら
大
人
ま
で
、
普
段
は

あ
ま
り
接
す
る
こ
と
の
な
い
人
た

ち
と
関
わ
り
が
持
て
る
の
も
、
貴

重
な
経
験
で
す
。

橋
本
さ
ん　
私
も
、
レ
ー
ル
パ
ー

ク
や
名
家
な
ど
頸
城
区
内
の
お
宝

の
活
用
や
、
外
国
人
市
民
と
の
交

流
促
進
な
ど
に
つ
い
て
検
討
す
る

過
程
で
、
い
ろ
い
ろ
な
人
か
ら
お

話
を
お
聞
き
し
、
地
域
へ
の
愛
着

の
深
さ
を
間
近
に
感
じ
ま
し
た
。

私
自
身
も
こ
の
地
域
を
よ
り
良
く

し
た
い
と
い
う
思
い
を
一
層
強
く

持
つ
よ
う
に
な
り
、
委
員
に
な
っ

て
よ
か
っ
た
と
心
か
ら
思
っ
て
い

ま
す
。

橋
本
さ
ん　
委
員
の
み
で
の
議
論

か
ら
導
き
出
せ
る
ア
イ
デ
ア
に
は

限
り
が
あ
り
ま
す
。
地
域
の
皆
さ

ん
と
積
極
的
に
関
わ
り
を
持
ち
、

意
見
交
換
を
行
う
こ
と
で
、
課
題

の
深
堀
り
が
で
き
た
り
、
新
た
な

気
付
き
が
得
ら
れ
た
り
す
る
ほ
か
、

解
決
策
の
ヒ
ン
ト
を
見
つ
け
る
こ

と
も
で
き
る
と
思
い
ま
す
。

竹
内
さ
ん　
私
は
特
に
、
地
域
の

話
し
合
い
の
場
に
参
加
す
る
機
会

が
少
な
い
、
若
い
人
た
ち
の
考
え

や
意
見
を
聞
く
機
会
を
設
け
て
い

―
―
皆
さ
ん
が
考
え
る
、
地
域
協

議
会
と
委
員
の
あ
る
べ
き
姿
と
は

け
た
ら
と
思
い
ま
す
。
彼
ら
が
声

を
出
し
て
い
け
る
よ
う
な
地
域
に

し
て
い
く
こ
と
で
、
ま
ち
づ
く
り

の
取
り
組
み
が
次
の
世
代
に
引
き

継
が
れ
て
い
く
と
期
待
し
て
い
ま

す
。

山
岸
さ
ん　
「
地
域
を
少
し
で
も

良
く
し
た
い
」
と
思
っ
て
い
る
人

に
は
ぜ
ひ
、
委
員
に
な
っ
て
も
ら

い
た
い
で
す
ね
。
特
別
な
人
で
な

け
れ
ば
委
員
に
な
れ
な
い
と
思
わ

れ
が
ち
で
す
が
、
そ
ん
な
こ
と
は

あ
り
ま
せ
ん
。
私
は
８
年
前
、
東

京
か
ら
Ｕ
タ
ー
ン
し
て
間
も
な
い

頃
に
委
員
に
な
り
ま
し
た
。
当
時

は
、
し
ば
ら
く
離
れ
て
い
た
地
元

の
現
状
に
つ
い
て
あ
ま
り
分
か
っ

て
い
ま
せ
ん
で
し
た
が
、
だ
か
ら

こ
そ
、
他
の
委
員
と
は
違
っ
た
視

点
で
地
域
を
捉
え
ら
れ
た
こ
と
も

あ
る
と
思
っ
て
い
ま
す
。

橋
本
さ
ん　
私
は
県
外
出
身
で
す

が
、
そ
れ
を
理
由
に
気
後
れ
す
る

よ
う
な
こ
と
は
な
く
、
一
委
員
と

し
て
議
論
に
参
加
で
き
て
い
ま
す
。

竹
内
さ
ん　
年
代
や
性
別
、
出
身

地
な
ど
に
関
係
な
く
、
地
域
に
思

い
が
あ
る
人
に
は
ぜ
ひ
委
員
に

な
っ
て
い
た
だ
き
、
各
区
で
ま
ち

づ
く
り
の
一
翼
を
担
え
る
地
域
協

議
会
に
な
っ
て
い
け
た
ら
い
い
で

す
ね
。

地域協議会委員を公募します

●地域協議会の活動について動画で公開

　「住んでいる地域をより良くしたい」、「地
域の困り事を解決したい」などの思いを持
つ皆さんからの応募をお待ち
しています。
　定数や応募資格など、詳し
くは広報上越３月号や市ホー
ムページでお知らせします。

　市公式YouTubeでは、地域協議会や委
員の活動について動画で紹介しています。

市ホームページ

市公式
YouTube

地域協議会をサポートします

委員の皆さんと
一丸となって

津島 優
ゆ

希
き

 主事

中郷区総合事務所

　地域協議会の委員の皆さんが、特別な知
識や経験がなくても意見を出せるよう、課
題を見いだすためのサポートや、協議の進
め方について提案しています。地域に何ら
かの形で関わりたいと思っている皆さん、
ぜひ地域協議会委員になってみませんか。

　地域の課題解決・活性化に向けて一緒に
進むため、委員一人一人の思いを感じ取る
ように心がけています。委員の皆さんが普
段感じている「こんな地域になったらいい
な」に共感し、地域の未来を切り開けるよ
う私たちも一丸となって取り組んでいます。

篠原 詠
えい

士
し

郎
ろう

 主任

大島区総合事務所

地域自治区の事務所から

み
ん
な
で
つ
く
る
。
そ
ん
な

地
域
を
目
指
し
て
い
ま
す

　
市
内
28
の
地
域
自
治
区
で
地
域
の
た
め
に
活
動
す
る「
地
域
協
議
会
委

員
」。地
域
協
議
会
の
活
動
や「
や
り
が
い
」な
ど
を
３
人
の
委
員
か
ら
語
っ

て
も
ら
い
ま
し
た
。

委員が活動しやすい
環境を目指して
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